
学校の当たり前を見直す 

校長 福原 清訓  

先月実施した運動会では、子どもたちが大活躍でした。保護者の皆様からのアンケート（掲載した

集計結果をご覧ください）にもあるように、きらきら輝く子どもたちの姿がたくさんありました。た

くさんのご声援ありがとうございました。 

さて、突然ですが、その運動会で子どもたちが着用していた体育着…本当に必要でしょうか？ほと

んどの学校で当たり前のようにある体育着ですが、私は、体育着をあえて指定する必要はないのでは

…と考えています。もちろん、汗の始末等を考えると、登校の際に着てくる服とは別に、袋に入れて

体育等の運動用の衣服を用意していただく必要はあります。しかし、着やすくて運動に適した服で、

華美にならなければ、みんなが同じ体育着を着用しなくてよいと考えるのです。実際に、北海道では、

運動するための体育着の指定がありません。世界に目を向ければ、運動する際の服装が自由な学校は

たくさんあります。保護者の立場から考えても、安価で子どものサイズに合った T シャツやパンツ、

ジャージはたくさん市販されていますし、体育着を洗濯してなかなか乾かずに、学校へ持っていけな

いで困る…ということも回避できます。さらに、大きな名札を付ける手間もありません。ただ、体育

着が一人ひとり異なることで、最初は違和感を覚えるかもしれません。ですが、服装が違っても、差

別や偏見がなくかかわれる子どもになってほしいと考えます。学校と家庭双方で、「人と比べるのでは

なく、自分らしくいること」の大切さを伝えていくことが大事でしょう。「みんな違っていてよい」「違

っているからよい」が、子どもたちに浸透していくきっかけの１つになればとも考えるのです。     

保護者の皆様のご意見をお聴きして、第 2 回学校運営協議会竹節の会で協議してか

ら、決定していきたいと考えています。多くの方から合意いただければ、今年度中に移

行期間を設けて実施していこうと考えています。まずは、保護者の皆様のご意見を集約

します。右の QR コードから入ってアンケートフォームでご意見をお聞かせください。       

※次のアドレスからも入力できます。https://forms.gle/kaQmK6tTzgVUsVy99 

「みんな かがやく」学校は、一人ひとりが自分らしく居られる学校だと考えています。そのため

に、今まで学校で当たり前のように行われてきた様々な慣習等を「本当に子どもにとって大切か」と

いう視点で見直していければと考えています。体育着の指定をなくすのは、その取組の１つです。こ

れからも、学校を様々な角度から考えて、より「みんな かがやく」学校にしていきます。 
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ま る や ま 

お知らせ・お願い 

○学級だよりをお子さんの iPad を通じてデジタル配信することにしました。アプリからカラーでの子ど

もたちの様子の配信をお楽しみください。また、それに併せて、お子さんの iPad の使用状況をチェッ

クしてください。新潟市の GIGA 宣言「学びを深め、学校生活を豊かにするために活用します。」「人が

嫌がることや人を傷付けることはしません」に合致した使用をしているか、不適切な動画の視聴やアプ

リの入手、知らない人との不適切なやりとり等がないか、などをご確認ください。ICT 機器を有効に、

かつ安全に活用していけるように、ご家庭でもお子さんに適切な指導をお願いします。 



✨きらきらスナップ✨  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜新任職員紹介＞  

6 月 10 日（月）に、永末優貴（ながすえ ゆうき）先生が着任しました。夏季

休業前までは４年２組のサポートをして、夏季休業後から４年２組担任として勤

務します。 

3 年 交通安全教室 5/29   
自転車の安全な乗り方を学びました。 

２年 野菜の苗植え 5/22   
生活科で、野菜の育て方を教わりました。 

自分で選んだ野菜の苗を植えました。 

音楽観賞会室 5/31   
ステキなジャズの演奏や華麗なタップダンスを

全校みんなで楽しみました。 

6 年 租税教室 6/6   
税金が様々なことに使われていることを知り、 

その大切さについて学びました。 

はじめまして。永末優貴（ながすえ ゆうき）と申します。着任初日から丸山小

学校のみなさんの元気なあいさつにパワーをもらいました。これからもっと丸山

小学校のステキなところを探していきたいと思います。よろしくお願いします。 

３年 校外学習 6/6   
メディアシップや白山公園に行ってきました。 

5 年 自然教室 6/7・8   
県立自然の家に宿泊して、 

キャンプファイヤーをしたり、炊事をしたりして、 

仲間とのつながりを深めました。 

3 年 たけのこ掘り 5/22･23   
たけのこの収穫を体験しました。 



＜運動会保護者アンケートより＞   

運動会の保護者アンケートに、ご協力いただきありがとうございました。集約した結果をお知らせ

します(次頁より)。皆様からいただいたご意見を以下のとおり○肯定的な意見と▲改善点に分けて示

しました。種目や応援は、改善点を検討して、来年度改めて構想します。運営等については、→で対

応を示しましたのでご確認ください。今後も、当校の教育活動を保護者・地域の皆様と一緒に考えな

がら、一層充実した活動を創っていきます。よろしくお願いします。 

 

１ 運動会の子どもの姿は… 
  肯定的な回答が 100％で、「とてもよかった」も 70％を超えました。生き生きとした子ども

たちの姿をご覧いただけたと思います。ステキな姿を見せてくれた子どもたちに大きな拍手を送

りたいですね。 

○楽しそうだった。笑顔だった。生き生きしていた。 多数     

 ○一生懸命さを感じた。子どもたちの気迫を感じた。 多数 

○応援したり、フォローし合ったりする姿が感動的。  

上級生が下級生をサポートしていた。       多数 

○高学年の係の仕事ぶりに感心した。 

○子どもが「グッドルーザー」で成長を感じた。  

○普段見ることができない姿が見られた。 

 

２ 運動会の種目は… 
  今年度は、教職員みんなで話し合い、各学年部で工夫して種目をリニューアルしました。約

95％の方から肯定的な回答をいただきました。今年度いただいた意見を基に、来年度も子どもた

ちがより楽しくチャレンジできる種目を工夫して考えていきます。 

 ○見応えいっぱいだった。微笑ましい競技がたくさんだった。 

競技がおもしろく、楽しかった。   多数 

○例年より種目が工夫されていた。 

↔▲競技がわかりにくいものがあった。 

○学年に合っている内容だった。 

↔▲低・中学年の興味走が保育園の競技のようだった。 

○縦の学年での協力を感じた。縦のつながりができてよい。 

▲種目によって、運・不運がある内容があった。 

【徒競走】 

○同タイムくらいの人と競うことで頑張れた。来年度も同じくらいの人と走れるとよい。 

【興味走】 

○「お野菜パズル」は 1・2 年生が協力していて微笑ましかった。↔▲単調で時間がかかる。 

○「動物リレー」は競うだけでなく、楽しく体を動かす工夫があるリレーでよかった。 複数 

↔▲普通のリレーがよい。▲動物がわかりにくかった。 

○「丸スタグラム」は楽しかった（撮影が記念になる、転出職員の参加がよい、など） 多数 

【団体種目】 

○低学年の玉入れが可愛かった。多数  ▲玉入れのかごの持ち方で入る量に差が出た。 

○綱引きが復活して、楽しかった。↔▲普通で物足りなさがあった。 

○リレーがよかった。 

 

 

 



【その他】 

▲選抜リレーがあるとよい。 

▲ラジオ体操で広がらずに体操したので、窮屈に感じた。 

▲親子で参加できる種目があるとよい。 

▲卒業生が来ていたので、先生と一緒に参加できる種目がある 

とよい。 

 

３ 応援合戦は… 
 肯定的な回答が 95％以上で、「とてもよかった」も 65％以上でした。子どもたちの熱い応援 

に心を打たれた方が多かったことがわかります。来年度は、さらに子どものアイディアを活かし 

て、応援を充実させていきます。 

○一生懸命頑張っていた。かっこよかった。声がよく出ていた。多数 

○一致団結した姿が素晴らしい。  

○互いに称え合っていた。  

○応援団以外の子もがんばっていた。  

○家でも練習をがんばっていた。  

○少ない時間での完成度が素晴らしい。 

○「ゴーゴーゴー」の掛け合いがよかった。 複数  

↔▲歌の内容に差がある。（白が歌いにくそう） 

▲ダンスは BGM があるとよかった。複数   

▲大太鼓などがあると迫力が出る。  

▲例年より地味だった。 

 

４ その他 
様々な角度から貴重な意見をお聞かせいただき、ありがとうございます。改善点についての学

校の考えや対応を→で示しました。改善を図って、よりステキな運動会にしていきます。 

＜よかった点＞ 

【運営】 

○進行・運営がスムーズだった。複数 

【保護者席】 

○保護者席と競技スペースが近くてよく見えた。 

○保護者席での譲り合いがよかった。 

【その他】 

○校長の歌がよかった。複数 

○熱中症対策グッズを持たせられてよかった。 応援席にテントがあり、熱中症対策がされていた。 

○PTA 一人一役の仕事が、子どもの競技を見られるように配慮されていた。 

＜改善点＞ 

【日程】 

▲1 日日程でもよい。 

→子どもの疲労や保護者の昼食の負担等を考え、来年度も午前日程で実施する予定です。 

【放送・音響】 

▲徒競走などで走る学年が変わるときや走る順番のアナウンスがあるとよい。 

→学年の切り替えの際に、アナウンスを入れるようにします。 

▲子どもが耳を塞いでいる様子があったので、スピーカーの配置等を考慮するとよい。 

→音響は、限られた設備で改善できるかを検討します。 

 



【保護者席】 

▲保護者席のルール（入替制、席の確保はしない）が徹底していない。 

▲保護者席を拡げてほしい。▲高齢者のための席があるとよい。▲応援席の様子も見られるとよい。 

→保護者・地域の方の観戦は、来年度も互いに譲り合う入替制にします。椅子やシートによる席の

確保はしないように事前に知らせ、当日も周知を図ります。保護者席は、競技に影響しないよう

に設定していますのでご理解ください。高齢者席は、利用対象の特定が難しく、トラブルが予想

されますので設置しません。 

【その他】 

▲車での迎えはやめてほしい。 

→運動会に限らず、様々な行事で学校の敷地内への車の乗り入れはご遠慮いただいています。また、

近隣の駐停車は、他車両の通行の迷惑になりますので、今後もおやめください。 

▲高校生がインスタにアップしていたのでやめてほしい。 

→SNS による無断投稿は、個人情報流出として犯罪になる場合があることをアナウンスや掲示で

知らせ、行為をやめるように促します。 

▲熱中対策として、子どもの応援席にテントがあったほうがよい。 

→全校児童が入れるテントを購入またはレンタルするには、高額な費用が必要です。学校予算では

対応が難しいので、今後、周年事業などで購入できるかを検討していきます。   


